

## La estrategia comarcal participativa, base para el nuevo plan comarcal de desarrollo rural

Durante todo el mes de octubre, el Grupo de Acción Local de la Sierra del Segura ha realizado una serie de reuniones para preparar la Estrategia de Desarrollo Rural para el período de programación 2014-2020 y, de esta manera, se establecen los requisitos generales para su puesta en marcha. En los 12 municipios serranos se ha llevado a cabo esta tarea: entre ellos, Yeste. Han participado como media unas 15-20 personas. Ha sido una Estrategia de Desarrollo Local Participativo, donde la participación ciudadana es uno de los principales puntos a tener en cuenta, según exige la Unión Europea desde Bruselas. La primera sesión en los municipios ha ido enfocada a las necesidades sociales y económicas que hay en el mismo; delimitando una serie de problemas que existen y las posibles soluciones o proyectos de futuro. En la segunda sesión, se priorizan los proyectos y líneas de estrategia resultantes para elaborar un guión de la estrategia del grupo de desarrollo rural para los próximos años en la Sierra del Segura.

A las personas que no han podido asistir a estas reuniones; tanto como "personas clave" en los municipios, como un "comité de expertos" se les envió una serie de encuestas para hacer una radiografía y análisis de la comarca; también nos han dado una serie de propuestas a la mar de interesantes a la

hora de planificar el nuevo programa comarcal

Desde el Grupo se promoverán diferentes acciones donde todas las instituciones, agentes económicos y sociales, tejido asociativo y vecinos que estén interesados han participado activamente proponiendo actuaciones y debatiendo en torno a las principales líneas de actuación de la futura Estrategia de Desarrollo, de manera que dicha Estrategia, en su conjunto, englobe las necesidades sociales, económicas y ambientales del territorio y de la población que lo ocupa.

En el periodo de fondos europeos FEADER con la metodología LEADER que gestionan los grupos de desarrollo rural, concretamente en la Sierra del Segura, se han apoyado unos 400 proyectos a empresas (proyectos productivos), ayuntamientos y asociaciones (proyectos no productivos) con resultados claramente satisfactorios de cara al desarrollo endógeno de la comarca rural albaceteña.

### ANIMACIÓN A LA PARTICIPACIÓN

De otro lado y, al hilo del proyecto anterior, desde la misma entidad (Grupo de Desarrollo Rural) se ha llevado a cabo un proyecto novedoso y necesario en los doce municipios. Es el fomento y animación a la participación donde están implicados todos los sectores económicos, públicos y sociales

de los pueblos.

El objetivo principal es la creación y dinamización de **FOROS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA** donde, se lleven a cabo iniciativas y proyectos con la participación de todos los colectivos del municipio y de la comarca. En alguno de estos pueblos (Yeste, Molinicos, Nerpio y Elche de la Sierra) donde ya había un foro establecido se han impartido una serie de talleres a los participantes de los foros de antaño para la mejora de la participación y consecuentemente, para mejorar estas acciones de cara al futuro. En los restantes se ha generado un "embrión" de lo que será un método participativo de decisión popular en los municipios.

El resultado de estos foros de participación deberá ser la consecución de proyectos interesantes para el municipio y elevar al Grupo de Acción Local (a través de sus mesas sectoriales y junta directiva) los proyectos de interés comarcal o, esos proyectos que pueden ser susceptibles de apoyo en alguna de las líneas de ayudas que proporcionara el grupo de desarrollo para el próximo periodo.



Segunda reunión en Yeste

En el municipio de Yeste, se llevará a cabo una "llamada de atención" para que los agentes sociales, económicos y públicos asistan a estas reuniones o foros de participación para tener de alguna manera "poder en las decisiones que se toman en el municipio". Se ha acordado la generación de una base de datos de líderes locales de Yeste y aldeas para que puedan participar en este proceso.

Con la aprobación del PDR 2014-2020 por la Comisión Europea en breve se abrirán convocatorias desde el Grupo de Acción Local de la Sierra del Segura para que estos proyectos sean una realidad, y se pueda seguir generando actividad económica, y sobre todo, creación de empleo, muy necesario en estos tiempos que vivimos.

## La claqueta



Si algo se le debe reconocer al director Justin Kurzel es la valentía de elegir una obra de la envergadura de Macbeth para debutar en la realización fuera de su Australia natal, donde ya había conseguido llamar la atención de la crítica internacional con una desgarradora Snowtown (2011).

Adaptar a la gran pantalla el popular drama de William Shakespeare conllevaba, en primer lugar, el riesgo siempre inherente a toda transposición de una obra teatral al medio cinematográfico, donde es fácil que se incurra en una cierta rigidez formal que no vaya mucho más allá de ser la grabación de una función teatral; o, por el contrario, que los recursos y técnicas visuales acaben potenciando el mero argumento

en detrimento de la riqueza del texto original, sin acabar de extraer toda la fuerza dramática latente en el mismo.

Pero es que, además, Macbeth no es una obra teatral más, es una de las más importantes obras de la literatura universal. Y de las más versionadas, con lo que se añadía el peligro de originar fácilmente en el espectador una cierta sensación de déjà vu; especialmente si se cuenta con el precedente de tres absolutas obras maestras de la historia del cine, como son las homónimas creaciones de Orson Welles en 1947 y Roman Polanski en 1974, y la brutal Trono de Sangre (1957) de Akira Kurosawa.

Pues bien, pese a adentrarse en semejante campo minado, Justin Kurzel pasa el examen con nota, pudiendo mirar de tú a tú, sin sonrojo, a los magistrales predecesores mencionados, habiendo conseguido mantener un adecuado equilibrio entre imagen y palabra. El realizador australiano evita caer en arquetipos teatrales y realiza cine en estado puro, siendo la imagen, con la inestimable colaboración de la bellísima fotografía de Adam Arkapaw, el vehículo perfecto para que la poesía del texto shakespeariano se manifieste en todo su esplendor. Porque la palabra es aquí lo principal y a su servicio se dispone toda la magia visual e interpretativa de esta producción.

Kurzel se nos muestra como todo un maestro creando atmósferas que pueden casi paladearse y que, paralelamente al descenso a los infiernos del protagonista, se hacen cada vez más asfixiantes. Se ha optado por una ambientación sumamente realista, en majestuosos escenarios naturales de Escocia, sin escatimar ser explícito tampoco a la hora de mostrar la violencia, suciedad y sangre que destilan los versos.

La pareja protagonista adquiere aquí un carácter más humano, potenciado con largos primeros planos y unos diálogos íntimos que son más susurrados que hablados. Lejos de otras versiones donde la perversidad del matrimonio parece ser fruto de una locura irracional, esta vez será la pérdida de un hijo lo que les lleve a buscar consuelo en el espejismo del poder, sumiéndose en una espiral incontenible de violencia sin marcha atrás.

Pero todo el delicado armazón de esta inteligente creación filmica se vendría abajo si no estuviese sustentado en dos soberbias interpretaciones actorales, con un Michael Fassbender magnífico, contenido y creíble; y, sobre todo, con una Marion Cotillard que construye una Lady Macbeth absolutamente referencial, que sólo con su mirada es capaz de

transmitir toda la intensidad psicológica del personaje, su crueldad, dolor y fragilidad.

Estamos ante una película que exige ser visionada sin prisas, dejándonos atrapar por su poderío visual y por el impacto de unos versos que siguen constituyendo una radiografía descarnada de la vida y del alma humana sin el más mínimo filtro de amabilidad.

Atticus  
atticus61@gmail.com



Cartel de la película

## DEPORTES

por Carlos González García y Jorge García Lozano

### LOS EVENTOS DEPORTIVOS PROLIFERAN EN YESTE

Es cada vez más habitual que muchos de nuestros conocidos, amigos o nosotros mismos participemos en pruebas deportivas. Desde carreras populares, carreras de BTT, las cada vez más conocidas TRAIL (carreras de montaña), etc. Pero ahí no está la noticia, lo que realmente es noticiable, y algo positivo para el pueblo, aparte de la gran demanda y participación que sigue en aumento por parte de nuestros vecinos en estas pruebas, es que cada año contamos con más eventos deportivos que se realizan en nuestro entorno. Ya no solo en el pueblo en sí, sino en todo su término municipal.

Se comenzó por la Carrera Popular, perteneciente al circuito provincial de carreras populares de la provincia de Albacete, después se unió la prueba BTT, también dentro del circuito provincial de esa especialidad. Las siguientes pruebas que comenzaron a realizarse fueron las de trail aprovechando la riqueza natural que posee nuestro entorno.

El 17 de Enero tuvo lugar la Carrera Popular "Villa de Yeste" (correspondiente al circuito de la Diputación de Albacete)

Las pruebas deportivas previstas para lo que queda del año 2016 son las siguientes:

- 2 y 3 de Abril: DESAFÍO LURBEL. (Compuesta por tres pruebas de trail de diferentes distancias y dificultad técnica de 19, 37 y 73 km, y una senderista).

- 9 de Abril: RUTA SENDERISTA (correspondiente al circuito de la Diputación de Albacete).

- 21 de Mayo: TRAIL DEL SOL. (Consiste en la primera carrera por montaña por relevos, de 3 o 6 pax).

- 12 de Junio: CARRERA BTT (correspondiente al circuito de la Diputación de Albacete).

- 22 de OCTUBRE: MENTIRAS VERTICAL (carrera de trail compuesta por tres pruebas de diferentes distancias y una ruta senderista con salida y meta en el valle del río Tus).

- 31 de Diciembre: SAN SILVESTRE YESTERA.



Atletas alevines en la segunda jornada de atletismo en Albacete

horario de visitas:  
jueves  
9.30 a 13.30  
16.30 a 19.00  
piso 2º b

abogadas

1 674 823 280 Mº Jesús Alcázar Picazo  
1 644 15 93 54 Mº Ángeles Laborda Callejas

## HAY DEPORTE MÁS ALLÁ DEL FÚTBOL

### La participación de atletas yesteros en pruebas de atletismo sigue aumentando año tras año

Los meses de invierno nos han dejado multitud de pruebas atléticas en edad escolar a nivel provincial, donde los chicos/as de Yeste de entre 7 y 17 años han participado, compitiendo con mucha valentía e ilusión en los diferentes pueblos que visitaban.

Además del tradicional torneo de fútbol sala, se disputó el campeonato provincial de campo a través compuesto de cuatro pruebas (Almansa, La Roda, Villamalea y Madrigueras) donde los pequeños atletas yesteros pasaron momentos muy agradables de compañerismo. En esta competición

participaron más de 25 atletas de nuestro pueblo en cada una de las pruebas, siendo la última, en Madrigueras, la que más concentró puesto que ese día se disputaron las finales de todas las categorías.

Por otro lado, el primer fin de semana de Marzo dio el pistoletazo de salida el campeonato de atletismo provincial de pista en Albacete, siendo la participación yestera todavía mayor que la de campo a través. Esta competición se extenderá hasta mediados de Mayo en la capital albaceteña.



Atletas de Yeste en la prueba de campo a través en Almansa

TE CREES CAPAZ DE  
**VENCER AL SOL?**

**TRAIL DL**  
SIERRA DEL SEGURA

**PRIMER TRAIL POR EQUIPOS**  
21 MAYO 2016

**6X**

1.15 km   2.25 km   3.28 km   4.35 km   5.25 km   6.15 km

**3X**

1.40 km   2.63 km   3.40 km

PARTICIPA EN EQUIPO DE 3 O 6 PERSONAS, INDIVIDUAL O SENDERISTA.  
SI NO TIENES EQUIPO, MÁNDANOS TU CURRÍCULUM Y NOSOTROS LO HACEMOS.

**INFO@TRAILDELSOL.COM**